

## Rosaire avec le Sacré-Cœur de Jésus

### Présentation

Marguerite naît au 17<sup>e</sup> siècle en 1647 dans un petit village à quelques kilomètres de Paray-le-Monial dans la région de la Bourgogne. Elle est la 5<sup>e</sup> des 7 enfants de la famille. Elle mène une vie paisible au rythme de la ferme de ses parents et des temps de prières. Elle partage avec plaisir les jeux de ses frères et sœurs. Elle aime également se retrouver seule dans le silence pour prier Jésus.

Mais cette vie calme et heureuse bascule brutalement après la mort de son père et de sa tante. Sa maman doit alors s'occuper de la propriété familiale et a peu de temps pour ses enfants. Ils doivent alors aller en pension. Marguerite part au pensionnat des religieuses de Charolles.

Malheureusement Marguerite doit rentrer dans sa famille car elle a une maladie qui va l'obliger à rester au lit pendant 4 longues années. Elle souffre beaucoup et aucun médicament ne la soulage. Sa maman veille beaucoup sur elle.

Avec sa maman, Marguerite prie La Sainte Vierge et lui promet : « Si je guéris, je vous promets de devenir une de vos filles ».

Et Marguerite guérit. Mais la vie à la ferme a beaucoup changé : en effet, suite au décès de son papa, la propriété a été partagée entre les membres de la famille de son papa. Et sa maman n'a plus son mot à dire. Marguerite doit alors effectuer toutes les tâches les plus difficiles ; elle est devenue le souffre-douleur de la maison. Elle écrira plus tard : « Moqueries, injures, accusations, je ne savais où me réfugier ».

Quand c'est trop dur, Marguerite se réfugie en quelque coin du jardin ou de l'étable. Elle pleure et prie pour ceux qui la maltraitent.

A 17 ans, elle est devenue une belle jeune fille. On veut la marier mais elle est partagée entre les plaisirs du monde et l'appel du Seigneur à la vie religieuse. Elle pose la question que nous nous posons tous : Quelle est ma vocation véritable ?

C'est à l'âge de 22 ans qu'elle décide de devenir religieuse malgré les protestations de sa famille. Elle décide d'ajouter le prénom de Marie à son prénom par attachement à la Sainte Vierge. Désormais, tous les âges la connaissent sous le prénom Marguerite-Marie.

En 1671, elle se présente au monastère de la Visitation à Paray-Le-Monial. Au fond de son cœur, elle entend Jésus lui dire : « C'est ici que Je te veux ». Elle ne se doute pas un seul instant de ce que Dieu allait lui demander.

Le 27 décembre 1673, Jésus lui apparaît et lui dit : « Mon Divin Cœur est si passionné d'amour pour les hommes que ne pouvant plus contenir en lui-même les flammes de son ardente charité, il faut qu'il les répande par ton moyen ». Ainsi Marguerite-Marie reçoit sa mission sur terre : faire connaître le Cœur de Jésus, signe de l'amour de Dieu pour les hommes.

Dans cette mission, elle sera accompagnée par le père Claude La Colombière, un jeune prêtre jésuite qui vient d'arriver à Paray-Le-Monial. Marguerite-Marie aura de nombreuses apparitions de Jésus et de son Sacré-Cœur brûlant d'amour pour les hommes.

Petit à petit, le Sacré-Cœur de Jésus commence à être prié et vénéré. On vient voir Marguerite-Marie pour lui demander des conseils, des avis spirituels, on lui écrit, on lui demande des images mettant à l'honneur le Sacré-Cœur de Jésus, on lui apprend que des familles entières s'y consacrent.

Epuisée par la maladie, Marguerite-Marie meurt le 17 octobre 1690 à 43 ans. Le culte du Sacré-Cœur se répand comme une trainée de poudre. Paray-le-Monial devient alors la cité du Cœur de Jésus. C'est le seul lieu au monde qui puisse se nommer ainsi.

En 1873, à Paris, la magnifique basilique du Sacré-Cœur à Montmartre que l'on connaît encore aujourd'hui est construite. En 1899, le pape Léon 13 consacre l'univers au Sacré-Cœur car l'amour ne connaît pas de frontières. Aujourd'hui, nous trouvons des statues du Sacré-Cœur dans la plupart des églises de la Terre. Soyons donc sûrs que lorsque nous prions notre Rosaire avec le Sacré-Cœur de Jésus, nous avons un rendez-vous d'amour avec Dieu.

### Mystère Joyeux

#### 1<sup>er</sup> Epître de St Jean - chapitre 4 – verset 16 :

Dieu est Amour : celui qui demeure dans l'amour demeure en Dieu et Dieu demeure en lui.

#### 1<sup>er</sup> Mystère Joyeux : L'Annonciation

Evangile selon St Matthieu, chapitre 1 :

Marie était fiancée à Joseph. Or, avant qu'ils eussent mené vie commune, elle se trouva enceinte par le fait de l'Esprit Saint. Joseph, son mari, résolu de la répudier sans bruit.

Voici que l'Ange du Seigneur lui dit : Joseph, ne crains pas de prendre chez toi Marie ta femme. Car ce qui a été engendré en elle vient de l'Esprit Saint.

Ce mystère de l'Incarnation de Dieu parmi les hommes est justement une preuve de l'amour de Dieu pour nous. Méditons la profondeur de ce mystère avec une prière de Sainte Marguerite Marie :

« O Jésus, recevez-moi entre les bras de votre miséricorde, et unissez tellement mes actions, désirs, intentions, affections et paroles aux vôtres, et les animez de votre Esprit-Saint, que rien ne se fasse en moi que selon le mouvement de votre amour ».

Notre Père

10 JVSM

Gloire au Père

Prière de Sainte Marguerite-Marie au Cœur de Jésus :

« O Cœur de Jésus très aimable, vous êtes ma force, mon appui, ma récompense, mon salut, mon refuge.

O Cœur très haut, je vous appelle pour remède à ma fragilité. »

#### 2<sup>e</sup> Mystère Joyeux : La Visitation de Marie à sa cousine Elisabeth

Evangile selon St Luc, chapitre 1 : L'ange dit à Marie : Voici qu'Elisabeth, ta parente, vient, elle aussi, de concevoir un fils dans sa vieillesse, et elle en est à son 6<sup>e</sup> mois, elle qu'on appelait la stérile ; car rien n'est impossible à Dieu ».

Dans une de ses lettres, Sainte Marguerite-Marie écrit : « L'amour vous rendra tout facile. Ayez une grande confiance en Dieu et ne vous défiez jamais de sa miséricorde qui dépasse infiniment toutes nos misères. Jetez-vous souvent entre ses bras ou dans son divin Cœur ».

Notre Père

10 JVSM

Gloire au Père

Acte de confiance de Sainte Marguerite-Marie au Sacré Cœur de Jésus :

« Je trouve dans le Sacré-Cœur de Jésus tout ce qui me manque, parce qu'il est rempli de miséricorde. C'est là que je dors sans souci et que je repose sans inquiétude. Ce divin Cœur est toute mon espérance. »

#### 3<sup>e</sup> Mystère Joyeux : La naissance de Jésus

Evangile selon St Matthieu, chapitre 2 : Entrant alors dans le logis, des mages venus d'Orient virent l'enfant avec Marie sa mère et se prosternant, ils lui rendirent hommage. Puis ouvrant leurs cassettes, ils lui offrirent de l'or, de l'encens et de la myrrhe.

Nous aussi, nous pouvons offrir ce que nous avons de plus précieux à Jésus : notre âme, notre cœur, notre esprit, notre intelligence, nos actes et nos pensées.

Sainte Marguerite-Marie prie ainsi : « Mon doux Jésus, j'unis mon âme à la vôtre, mon cœur et mon esprit aux vôtres ; et, ainsi unie, je me présente à votre Père. »

Notre Père  
10 JVSM  
Gloire au Père

Sainte Marguerite-Marie et sa prière du matin :

Aussitôt éveillée, je présente mon cœur à Dieu afin qu'Il le remplisse de lui-même et je dis : « O Jésus, réveillez mon cœur, mon esprit et ma volonté à vous aimer. O Jésus, j'offre et je consacre à votre divine majesté mon cœur et ses afflictions, mon âme et ses facultés, mon esprit et ses puissances, mon intelligence et toutes ses connaissances, ma mémoire et toutes ses pensées, et ma volonté pour être liée à la Vôtre »

#### 4e mystère Joyeux : La Présentation de Jésus au Temple

Evangile selon St Luc, chapitre 1 :

Joseph et Marie emmenèrent Jésus à Jérusalem pour le présenter au Seigneur.

Présenter son enfant au Seigneur, c'est offrir le cœur et l'âme de cet enfant au Bon Dieu. Nous pouvons présenter nos enfants, mais aussi tous ceux que nous croisons, tous ceux que nous ne connaissons pas. Et également le cœur d'enfant qui habite en chacun de nous.

Sainte Marguerite-Marie faisait cette prière de consécration au Sacré-Cœur de Jésus : « Cœur adorable de Jésus, agréez la donation que je vous fais de tout ce que je suis : je vous consacre ma personne et ma vie, mes actions, mes peines et mes souffrances. »

Notre Père  
10 JVSM  
Gloire au Père

Prière de Sainte Marguerite-Marie :

« Je vous salue, Cœur de mon Jésus, sauvez-moi.  
Je vous salue, Cœur de Jésus, soulagement des affligés, consolez-moi.  
Je vous salue, Cœur divin, origine de tout bonheur, fortifiez-moi ».

#### 5e mystère Joyeux : Le Recouvrement de Jésus au Temple

Evangile selon St Luc, chapitre 2 :

Joseph et Marie se rendaient chaque année à Jérusalem pour la fête de Pâques. Lorsque Jésus eut 12 ans, ils y montèrent comme de coutume. Quand ils rentrèrent, Jésus resta à Jérusalem à l'insu de ses parents.

Il n'est pas toujours facile de comprendre le Bon Dieu ; Il nous échappe, il nous semble absent à des moments importants de nos vies, il peut nous sembler injuste et lointain.

Suivons l'exemple de Sainte Claude La Colombière, père spirituel de Ste Marguerite-Marie, qui aimait prier ainsi : « O mon Dieu, il faut que vous nous donniez un autre cœur, un cœur tendre, un cœur sensible, un cœur qui ne soit ni de marbre, ni de bronze. Venez vous placer au milieu de ma poitrine »

Notre Père  
10 JVSM  
Gloire au Père

Message de Sainte Marguerite-Marie dans une de ses lettres :

Ayez une grande confiance en Dieu et ne vous défiez jamais de sa miséricorde qui dépasse infiniment toutes nos misères. Jetez-vous souvent entre ses bras ou dans son Divin Cœur, en vous abandonnant à tout ce qu'il voudra faire de vous.

### Mystère LUMINEUX

Psaume 25 : « souviens-toi de ta tendresse, Yahvé, de ton amour, car ils sont de toujours. Ne te souviens pas des égarements de ma jeunesse, mais de moi, selon ton amour ».

#### 1er mystère Lumineux : Le baptême de Jésus

Evangile selon St Matthieu – chapitre 3 et 4 :

Ayant été baptisé, Jésus remonta de l'eau. Et voici que les cieux s'ouvrirent : et il vit l'Esprit de Dieu descendre comme une colombe et venir sur lui. Et voici qu'une voix venue des cieux disait : "Celui-ci est mon Fils bien-aimé, qui a toute ma faveur. »

Le baptême nous fait devenir enfant de Dieu. Méditons les mystères Lumineux de ce Rosaire avec les promesses de Jésus faite à Sainte Marguerite-Marie.

Voici la promesse de Jésus pour ceux qui travaillent au salut des Ames : « Ceux qui travaillent au salut des âmes auront l'art de toucher les cœurs les plus endurcis et travailleront avec un succès merveilleux s'ils sont pénétrés eux-mêmes d'une tendre dévotion au divin Cœur ».

Notre Père  
10 JVSM  
Gloire au Père

Prière de Sainte Marguerite-Marie au Cœur de Jésus :

« O Cœur tout brûlant d'amour,  
Changez-moi tout en cœur pour vous aimer,  
En me consommant dans vos plus vives ardeurs. »

#### 2e mystère Lumineux : Les Noces de Cana

Evangile selon St Jean, chapitre 2 :

Il y eut des noces à Cana de Galilée. La mère de Jésus y était. Jésus aussi fut invité. Et ils n'avaient pas de vin car le vin des noces était épuisé.

Jésus dit : « Remplissez d'eau ces jarres, puisiez et portez-en au maître du repas ». Lorsque le maître du repas eut goûté l'eau devenue vin, il dit : « Tout homme sert d'abord le bon vin et quand les gens sont ivres, le moins bon. Toi tu as gardé le bon vin jusqu'à présent ».

Poursuivons notre prière du Rosaire avec les promesses de Jésus faites à Sainte Marguerite-Marie concernant les Communautés : « Je répandrai la suave onction de mon ardente charité sur toutes les communautés qui m'honoreront et se mettront sous ma spéciale protection ».

Et Jésus fait également cette promesse aux personnes séculières, c'est-à-dire les personnes qui n'appartiennent pas à un ordre religieux : « Pour les personnes séculières, elles trouveront par le moyen de cette aimable dévotion, tous les secours nécessaires à leur état, c'est-à-dire la paix dans leur famille, le soulagement dans leurs travaux, les bénédictions du ciel dans toutes leurs entreprises, la consolation dans leurs misères, et c'est dans ce Sacré Cœur que ces personnes trouveront un lieu de refuge pendant toute leur vie et principalement à l'heure de la mort ».

Notre Père  
10 JVSM  
Gloire au Père

Prière de confiance de Saint Claude La Colombière :

« Mon Dieu, je suis persuadé que tu veilles sur ceux qui espèrent en Toi et qu'on ne peut manquer de rien quand on attend de Toi toute chose. J'ai résolu de vivre désormais sans aucun souci et de me décharger sur Toi de toutes mes inquiétudes ».

### 3e mystère Lumineux : L'annonce du Royaume et l'Appel à la Conversion

Evangile selon St Mathieu, chapitre 4 : Jésus parcourait toute la Galilée, enseignait dans les synagogues, proclamant la Bonne Nouvelle du Royaume et guérissant toute maladie.

Des foules nombreuses se mirent à le suivre de la Galilée, de la Décapole, de Jérusalem, de la Judée et de la Transjordanie.

Dans les maisons où l'image du Sacré-Cœur sera exposée et honorée, Jésus a donné la promesse suivante à Sainte Marguerite-Marie: « Partout où cette image sera exposée pour y être singulièrement honorée, elle y attirera toutes sortes de bénédictions. Je répandrai avec abondance dans le cœur de tous ceux qui m'honoreront tous les dons dont ce Cœur est plein. ».

Sainte Marguerite-Marie précise que Jésus veut que cette image soit exposée en public afin de toucher le cœur insensible des hommes.

Notre Père

10 JVSM

Gloire au Père

Prière que Sainte Marguerite nous donne pour se consacrer au Sacré-Cœur de Jésus :

« Je donne et consacre ma personne et ma vie, mes actions, mes peines et souffrances au Sacré-Cœur de Notre Seigneur Jésus-Christ. Je vous prends, ô Sacré-Cœur, pour le protecteur de ma vie, le réparateur de tous les défauts de ma vie et mon asile assuré à l'heure de la mort. O Cœur d'amour ! Je mets toute ma confiance en vous. »

### 4e mystère Lumineux : La Transfiguration

Evangile selon St Jean – chapitre 8 :

Dès l'aurore, Jésus fut dans le Temple et tout le peuple venait à lui, et s'étant assis, il les enseignait.

Il dit : « Moi, je suis la lumière du monde. Qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres mais aura la lumière de la vie ».

Nous continuons notre prière avec la promesse suivante que Jésus a donné à Sainte Marguerite-Marie : la promesse de bonne mort pour ceux qui communieront 9 premiers vendredis du mois de suite.

Jésus a dit : « Je promets, dans l'excessive miséricorde de mon Cœur, que mon amour tout puissant accordera à tous ceux qui communieront neuf premiers vendredis des mois, à la suite, la grâce de la pénitence finale. Mon divin Cœur se rendant leur asile assuré au dernier moment ».

Notre Père

10 JVSM

Gloire au Père

Prières composées par Sainte Marguerite-Marie :

Je vous salue, Cœur de mon Jésus, sauvez-moi

Je vous salue, Cœur de mon Créateur, perfectionnez-moi

Je vous salue, Cœur de mon Juge, pardonnez-moi

Je vous salue, Cœur de mon Père, gouvernez-moi

Je vous salue, Cœur de mon Frère, demeurez avec moi

Je vous salue, Cœur très patient, supportez-moi

Je vous salue, Cœur pacifique, calmez-moi

Je vous salue, Cœur de Jésus, consolation des affligés, consolez-moi

Je vous salue, Cœur de Jésus, modèle de perfection, éclairez-moi.

### 5e mystère Lumineux : L'institution de l'Eucharistie

Evangile selon St Jean – chapitre 6 :

Moi, je suis le pain de vie. Vos pères, dans le désert, ont mangé et sont morts.

Ce pain est celui qui descend du ciel pour qu'on le mange et ne meure pas. Moi, je suis le pain vivant descendu du ciel. Si quelqu'un mange de ce pain, il vivra pour toujours.

Et le pain que je donnerai, c'est ma chair pour la vie du monde.

Dans les nombreuses promesses que Jésus a confié à Sainte Marguerite-Marie, il y a celles qui concernent le règne du Sacré-Cœur :

Jésus a dit à Sainte Marguerite-Marie : « Ne crains rien, je régnerai malgré mes ennemis et tous ceux qui voudront s'y opposer. Cet aimable Cœur régnera, malgré Satan. Satan demeurera confus avec tous ses adhérents. Le ciel et la terre passeront et non mes paroles ».

Notre Père

10 JVSM

Gloire au Père

Acte de confiance en Dieu de Saint Claude la Colombière :

« Mon Dieu, je suis si persuadé que Vous veillez sur ceux qui espèrent en Vous ! Je connais, hélas ! je ne connais que trop que je suis fragile et changeant, je sais ce que peuvent les tentations contre les vertus les mieux affirmées, j'ai vu tomber les astres du ciel et les colonnes du firmament, mais tout cela ne peut m'effrayer : tant que j'espère, je me tiens à couvert de tous les malheurs. Ainsi, j'espère que Vous me soutiendrez contre les plus furieux assauts et que Vous ferez triompher ma faiblesse de mes plus redoutables ennemis »

### Mystère DOULOUREUX

En 1675, lors de sa 2e grande apparition, Jésus demande à Sainte Marguerite-Marie la chose suivante : prendre une heure de prière chaque jeudi veille de 1er vendredi du mois, en mémoire de son Agonie au Jardin des Oliviers.

Cette heure de prière est appelée Heure Sainte.

Durant cette heure d'agonie, Jésus avait été saisi d'une « mortelle tristesse », d'une extrême solitude. La pratique de l'Heure Sainte consiste à consoler son Cœur par notre présence et lui montrer que son sacrifice d'amour pour nous n'est pas vain.

### 1er mystère douloureux : L'agonie de Jésus au jardin de Gethsémani

Evangile selon St Luc, chapitre 22 : Au mont des Oliviers, entré en agonie, Jésus pria de façon plus instante et sa sueur devint comme de grosses gouttes de sang qui tombaient à terre.

Prière de réparation de Sainte Marguerite-Marie : « Divin Cœur de Jésus source inépuisable d'amour et de bonté, j'ai un grand regret de vous avoir oublié et si peu aimé ! O Sacré Cœur, vous méritez l'amour de tous les cœurs et vous n'en recevez que des ingratitude et des froideurs. Mais vous êtes un Cœur d'amour et de bonté sur lequel je veux m'appuyer pour ma réconciliation et mon pardon ».

Notre Père

10 JVSM

Gloire au Père

Sainte Marguerite-Marie détaille l'apparition du Sacré-Cœur de Jésus en 1674 : « Ce divin Cœur me fut présenté dans un trône de flammes, plus rayonnant qu'un soleil et transparent comme un cristal. Il était environné d'une couronne d'épines qui signifiait les piqûres que nos péchés lui faisaient, et une croix au-dessus de lui signifiait toutes les amertumes des 1ers instants de sa vie et de sa sainte Passion. »

### 2e mystère douloureux : La flagellation

Evangile selon saint Luc, chapitre 22 : les hommes qui le gardaient le bafouaient et le battaient.

En juin 1675, un jour de l'octave de la Fête-Dieu, Jésus découvre son Cœur et dit à Sainte Marguerite-Marie : «Voilà ce Cœur qui a tant aimé les hommes, qui n'a rien épargné jusqu'à s'épuiser et se consumer pour leur témoigner son amour. Et pour reconnaissance, je ne reçois de la plupart que des ingratitude, par leurs irrévérences et leurs sacrilèges, et par les froideurs et les mépris qu'ils ont pour moi dans ce sacrement d'amour. »

Notre Père  
10 JVSM  
Gloire au Père

Prière de réparation de Sainte Marguerite-Marie :

« O divin Cœur, c'est avec bien de la douleur que je considère l'ingratitude de mon mauvais cœur qui vous a volé l'amour qu'il vous devait. Cœur très doux, si la douleur d'un cœur qui reconnaît son erreur peut vous satisfaire, pardonnez à mon cœur. Cœur de mon Dieu, Cœur très saint, Cœur à qui seul appartient le pardon des pécheurs, pardonnez s'il vous plaît. »

### 3e mystère douloureux : Le couronnement d'épines

Evangile selon St Mathieu, chapitre 27 : « Alors les soldats du gouverneur ameutèrent sur lui toute la cohorte. L'ayant dévêtu, ayant tressé une couronne avec des épines, ils la placèrent sur sa tête avec un roseau dans sa main droite. Et s'agenouillant devant lui, ils se moquèrent de lui en disant : « salut, roi des Juifs » et crachait sur lui.

Jésus a confié à Sainte Marguerite-Marie : «J'ai soif, mais d'un soif si ardente d'être aimé des hommes au Saint Sacrement, que cette soif me consume ; et je ne trouve personne qui s'efforce selon mon désir de ma désaltérer, en rendant quelques retour à mon amour ».

Notre Père  
10 JVSM  
Gloire au Père

Prière de Sainte Marguerite-Marie à Jésus médecin des cœurs :

« O Jésus, mon amour, en mémoire du sacrifice que vous avez fait de vous-même sur la Croix, je vous supplie d'accepter celui que je fais de tout mon être. O céleste médecin de mon âme, souverain remède à mes maux, je viens me présenter à vous comme une malade. O mon charitable Médecin, ayez pitié de mes faiblesses et délivrez-m'en pour la gloire de votre nom. Amen »

### 4e mystère douloureux : Le portement de croix

Evangile selon St Jean, chapitre 18 : « Pilate leur livra Jésus pour être crucifié. Ils prirent donc Jésus. Et il sortit, portant sa croix, en direction du lieu dit du Crâne, en hébreu Golgotha.

Sainte Marguerite-Marie nous dit : « Lorsque vous vous trouverez dans un abîme d'amertume et de souffrances, abîmez-vous dans le Sacré Cœur de Jésus, pour les unir aux siennes ; et là vous trouverez un trésor de joie. Perdez-vous dans cet abîme sacré et n'en sortez plus. Il amollira votre cœur et lui donnera de recevoir ses grâces et son amour. »

Notre Père  
10 JVSM  
Gloire au Père

Acte de contrition de Sainte Marguerite-Marie :

« O doux Jésus, que mon cœur est brisé d'avoir commencé de si bonne heure à faire souffrir le vôtre ! Serait-il bien possible que je continue à le faire, après que vous m'avez enfantée sur la croix avec tant de douleur ? Non, mon aimable Sauveur ; autant j'ai causé de douleur à votre Cœur dans votre état souffrant, autant je veux maintenant lui donner de joie. »

### 5e mystère douloureux : La crucifixion et la mort de Jésus

Evangile selon St Luc, chapitre 23 : « Jetant un grand cri, Jésus dit : Père, entre tes mains, je remets mon esprit ». Ayant dit cela, il expira.

Prière de Sainte Marguerite-Marie au Cœur de Jésus dans tous ses mystères :

« Je vous adore, je vous aime, je vous crie merci, je vous rends grâces, je vous invoque et me confie pleinement à vous, ô très saint et très adorable Cœur de Mon Seigneur et Sauveur Jésus Christ. Pour le salut de nous tous, vous avez volontairement accepté une naissance accompagnée de pauvreté, de douleur et de mépris, une vie laborieuse et une mort pleine d'opprobres, de confusion et de douleur »

Notre Père  
10 JVSM  
Gloire au Père

Pacte de Sainte Marguerite-Marie avec le sacré Cœur de Jésus :

« Faites, ô sacré Cœur, que toutes les palpitations et tous les battements de mon cœur soient autant d'actions de grâces et de remerciements de tous les dons et faveurs que vous m'avez faits. Acceptez-donc le pacte que je fais avec vous, ô Cœur divin et adorable. Fortifiez et soutenez les résolutions et tous les bons désirs que vous me donnez de vous aimer et de vous plaire. Amen ».

## Mystère GLORIEUX

Evangile de St Jean, chapitre 4 – verset 18 :

Il n'y a pas de crainte dans l'amour. Aimons, puisque Lui nous a aimé le premier. Oui, voilà le commandement que nous avons reçu de lui : que celui aime Dieu aime aussi son frère.

### 1e mystère glorieux : La Résurrection

Evangile selon St Luc, chapitre 24 : « Pourquoi cherchez-vous le Vivant parmi les morts ? Il n'est pas ici ; mais il est ressuscité. »

Le 19e siècle va connaître un développement de la dévotion au Sacré Cœur. Il va s'exprimer par de nombreuses pratiques que nous avons encore aujourd'hui dans l'Eglise : communion réparatrice, litanies, mois de juin dédié au Sacré Cœur, chapelet, etc....

De nombreuses communautés religieuses portent le nom du Sacré Cœur. Des églises, comme la basilique de Montmartre à Paris, lui sont consacrées. Des pays comme la France, l'Espagne, l'Equateur se sont consacrés au Cœur de Jésus.

A l'aube du 20e siècle, le 8 juin 1899, le Pape Léon 13 consacre le monde et l'humanité entière au Cœur de Jésus. Le Pape Léon 13 explique : « nous avons erré, les ténèbres ont obscurci les esprits, la mort nous a saisis. Puisque le Sacré Cœur est un symbole et une image de l'amour infini de Jésus Christ, amour qui nous pousse à nous aimer les uns les autres, il est donc bien naturel de se consacrer à son Cœur. Alors nous pourrons guérir de si nombreuses blessures ; alors la vie reprendra, les richesses de la paix reparaitront, les armes s'échapperont des mains. »

Notre Père  
10 JVSM  
Gloire au Père

Marguerite-Marie fut canonisée en 1920 par le pape Benoît 15. Et son père spirituel le prêtre La Colombière fut canonisé en 1992 par le pape Jean-Paul II.

La fête de Sainte Marguerite-Marie est le 16 octobre de chaque année. On peut la prier pour lui demander ce qu'on appelle de « cœur de Grâce », c'est-à-dire un cœur prêt à recevoir les messages d'amour que Dieu envoie à chacun de nous. On peut demander cela pour nous-mêmes mais aussi pour les membres de nos familles, nos amis, nos ennemis.

La fête du Sacré-Cœur n'est pas à date fixe. Elle se fête le vendredi qui suit la fête du Saint-Sacrement. Cette fête du Saint-Sacrement, également appelée Fête-Dieu, se célèbre 60 jours après Pâques. En ce jour très saint, nous pouvons prier pour que le cœur de chaque homme déborde de l'amour de Dieu.

### 2e mystère glorieux : L'Ascension

Evangile selon St Marc, chapitre 16 :

Le Seigneur Jésus leur dit : allez dans le monde entier, proclamez l'Evangile à toute la création ».

Après leur avoir parlé, Il fut enlevé au ciel et il s'assit à la droite de Dieu.

Le Pape Pie 11 va compléter le travail de son prédécesseur le Pape Léon 13 et sa consécration du genre humain au Sacré Cœur.

Le Pape Pie 11 explique ainsi dans son encyclique du 8 mai 1928 : « on promulgue des lois et des décrets contraires au droit divin aussi bien qu'au droit naturel ».

Alors le Pape Pie 11 va ajouter à la consécration au Sacré Cœur, la REPARATION au Cœur de Jésus.

En effet, combien sont grands les outrages, les injures, les offenses, les indifférences à cet amour infini.

C'est ainsi que le Pape Pie 11 demande que soit récitée la prière suivante à chaque fête du Saint-Sacrement, c'est-à-dire 60 jours après Pâques :

« Très doux Jésus, vous avez répandu sur les hommes les bienfaits de votre charité.

Leur ingratitude n'y répond que par l'oubli, le délaissement, le mépris.

Nous voici donc prosternés devant votre autel, animés du désir de réparer par un HOMMAGE SPECIAL, leur coupable indifférence et les outrages sont, de toutes parts, ils accablent votre Cœur très aimant.

Nous voudrions expier pour tant de fautes lamentables, réparer chacun d'elles : désordres de la conduite, indécence des modes, scandales corrupteurs des âmes innocentes, profanation des dimanches et des fêtes, blasphèmes exécrables contre Vous et Vos saints, insultes à vos prêtres, péchés publics, révoltes des nations contre les droits et l'autorité de votre Eglise.

Nous Vous présentons cette offrande chaque jour sur l'autel par l'intercession de la Bienheureuse Vierge Marie Réparatrice.

Notre Père

10 JVSM

Gloire au Père

Sainte Marguerite-Marie nous donne cette prière d'offrande au Cœur de Jésus à dire le 1e jour de l'an :

O Jésus ! Je vous demande de commencer heureusement cette année en vous, de la passer et finir heureusement avec vous et pour vous. Renouvelez tout l'état de mon âme, ô mon Jésus !

### 3e mystère glorieux : La Pentecôte

Acte des Apôtres, chapitre 2 :

Les apôtres se trouvaient tous ensemble quand tout à coup, vint du ciel un bruit tel qu'un violent coup de vent qui remplit toute la maison où ils se tenaient.

Tous furent remplis de l'Esprit Saint.

Sainte Marguerite-Marie nous conseille de renouveler régulièrement notre donation au sacré Cœur de Jésus. Elle nous dit :

« Lorsque vous regardez le divin Cœur de Jésus, souvenez-vous de lui donner de nouveau le vôtre et dites : O mon aimable Jésus, bien que depuis longtemps je vous ai donné mon cœur, néanmoins de nouveau je vous l'offre et le consacre. »

Notre Père

10 JVSM

Gloire au Père

### 4e mystère glorieux : L'Assomption

Apocalypse, chapitre 12 : « Un signe grandiose apparut au ciel : une Femme le soleil l'enveloppe, la lune est sous ses pieds et douze étoiles couronnent sa tête.

Sainte Marguerite-Marie nous donne la prière suivante à la Vierge Marie pour nous guider dans notre dévotion au Sacré Cœur de son Fils :

« O sainte Vierge Marie, notre douce Espérance, employez votre puissance pour nous loger à jamais dans cet aimable Cœur de Jésus. Priez-le d'exercer sa souveraineté sur nos âmes en faisant régner son amour dans nos cœurs. Qu'il soit le soutien de notre impuissance, la force de notre faiblesse, la joie dans toutes nos tristesses.

O sacrés Cœur de Jésus et de Marie, suppléez à tout ce qui nous manque, consommez toutes nos froideurs et lâchetés.

Notre Père

10 JVSM

Gloire au Père

Le Cœur de Marie est le reflet du Cœur de son Fils.

Le Cœur de Marie est appelé CŒURIMMACULE. Sainte Marguerite-Marie souligne que le Cœur de Jésus est INTIMEMENT uni au Cœur de Marie.

La Sainte Vierge confirme cela à Fatima le 13 juin 1917. Elle dit à Lucie :

« Jésus veut établir dans le monde la dévotion à mon Cœur immaculé. A qui embrassera cette dévotion, je promets le salut ; ces âmes seront chéries de Dieu, comme des fleurs placées par moi pour orner son trône. »

C'est le 31 octobre 1942, année du 25e anniversaire des apparitions de Fatima, que le pape Pie 12 consacre le monde au Cœur Immaculé de Marie. Très sensible aux horreurs de la seconde guerre mondiale, le Pape Pie 12 présente à Marie les ravages humains, spirituels et matériels de la guerre en disant :

« Reine du Très Saint Rosaire, Refuge du Genre Humain, victorieuses de toutes les batailles de Dieu, c'est à vous, c'est à votre Cœur Immaculé qu'en cette heure tragique de l'histoire humaine nous nous confions et nous nous consacrons.

Laissez-vous toucher par tant de ruines, tant de douleurs, tant d'angoisses de pères et de mères, d'époux, de frères, d'enfants innocents, tant de vies fauchées dans la fleur de l'âge, tant de corps déchiquetés dans l'horrible carnage, tant d'âmes torturées et agonisantes. O Mère de miséricorde ; obtenez-nous de Dieu la paix !

Nous nous consacrons à vous, à votre Cœur immaculé, ô notre Mère et Reine du monde. »

Il convient de noter que fin 1942, la guerre mondiale prend un autre tour avec des défaites nazies et fascistes.

### 5e mystère glorieux : Le Couronnement de la Vierge

Evangile selon St Luc, chapitre 1 : Marie dit alors : mon âme exalte le Seigneur car il a jeté les yeux sur l'abaissement de sa servante. Désormais toutes les générations me diront bienheureuse car le Tout-Puissant a fait pour moi de grandes choses ».

Les Papes Jean-Paul II et Benoit XVI poursuivent au 21<sup>e</sup> siècle la consécration du genre humain au Sacré-Cœur de Jésus et au Cœur Immaculé de Marie.

Jean-Paul II a confié de nouveau l'humanité à la Vierge :

« Oui, continue à te montrer mère pour tous, car le monde a besoin de toi. Que le monde ne cède pas à l'illusion d'un faux bien-être qui avilit la dignité de la personne. Aujourd'hui je te renouvelle la consécration filiale du genre humain. Que la fatigue ne nous abatte pas, que la lassitude ne nous décourage pas. A toi, avec confiance, nous nous consacrons tous. »

Et Benoit XVI a prié ainsi :

« A la famille humaine prête à sacrifier ses liens les plus saints sur l'autel de l'égoïsme mesquin de la race, de l'idéologie, de l'individu, notre Mère bénie est venue du Ciel.

Aujourd'hui les groupes qui se sont consacrés à la cause de la solidarité fraternelle sont innombrables sur la surface de la Terre.

Mère très aimable, tu connais chacun par son nom, avec son visage et son histoire. Tous, je te les confie et te les consacre, Mère Très Sainte, Mère de Dieu et notre Mère ».

Notre Père

10 JVSM

Gloire au Père

**Prière de Sainte Marguerite-Marie :**

O sacrés Cœurs de Jésus et de Marie, réparez tous les manquements des nôtres, brûlez nos cœurs dans vos saintes ardeurs. Nous voulons faire consister tout notre bonheur et notre joie à vivre et à mourir en qualité d'esclaves de l'adorable Cœur de Jésus et de servantes de sa Sainte Mère ».